

Martes 22 de Enero del 2008

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210227> Sucumben bolsas con caídas mayores a 5% Leticia Hernández Morón Con la recesión económica estadounidense perfilada ya como una realidad, las bolsas de valores del mundo sucumbieron con caídas superiores a 5 por ciento en promedio y, junto con ellas, disminuyeron los precios de las materias primas como el petróleo y el oro. Si bien Wall Street estuvo cerrada por el feriado en memoria a Martin Luther King, los mercados financieros internacionales no esperaron para reaccionar al que consideraron poco contundente plan de apoyo económico anunciado por el presidente George W. Bush. Desde Hong Kong hasta Brasil las bolsas del mundo se derrumbaron, algunas se ubicaron en mínimos de más de un año y otras sufrieron el declive más pronunciado desde los atentados en Estados Unidos el 11 de septiembre de 2001. En México, el mercado accionario perdió mil 428 puntos, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) abandonó el rango psicológico de los 26 mil puntos y quedó en 25 mil 284.88 unidades, su posición más baja desde el 4 de diciembre de 2006. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210266> La desaceleración en EU expone a la economía global PARÍS, 21 de enero.- El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, dijo que todos los países desarrollados sufren la desaceleración de Estados Unidos, lo que pone a la economía mundial en una situación "seria". Sus declaraciones se produjeron justo cuando las bolsas globales caían fuertemente y la demanda por bonos y monedas se incrementaba en medio de temores a que la Unión Americana caiga en recesión. "La situación es seria", declaró a los periodistas el jefe del FMI tras un encuentro con el presidente francés Nicolas Sarkozy en el Palacio del Elíseo, sede de la Presidencia. "Todos los países del mundo están sufriendo por la desaceleración en el crecimiento de Estados Unidos, todos los países en el mundo desarrollado", agregó. Strauss-Kahn advirtió además que los países emergentes también podrían salir golpeados.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210269> Rectifica Bancomer: PIB de 2.7% en 2008 Arturo Robles Producto de la profundización de la desaceleración económica de Estados Unidos, la economía de México tendrá un crecimiento en 2008 de 2.7 por ciento, inferior al proyectado inicialmente de 3.4 por ciento, informó BBVA Bancomer. De acuerdo con un documento de Adolfo Albo y Ociel Hernández, economistas de este grupo financiero, el ciclo que se observa en el vecino país es suave, por lo que se anticipa una desaceleración más pronunciada, sin llegar al punto de una recesión. Con este escenario, las perspectivas para la economía mexicana son de mayor solidez y a diferencia de los episodios en 2001 y 2003, los fundamentales macroeconómicos no representan un riesgo adicional a la desaceleración del ciclo. Los fundamentales, explicó BBVA Bancomer, se centran en que en los últimos cinco años el avance en México ha sido de forma suave y cuando se ha presentado una desaceleración, ésta no ha venido acompañada de crisis financieras, de deuda, cambiaría o

bancaria. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210270> Escenarios de inversión para 2008 Salvador Pérez Celorio / NSC Acabamos de terminar el quinto año consecutivo de rendimiento positivo para nuestra bolsa medida por el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC). A pesar de que fue el más bajo de los últimos cinco, al ser de 11.85 por ciento en todo el año, terminó siendo el instrumento en el mercado nacional que más rendimiento obtuvo. Para 2008, las cosas no pintan tan positivas como lo fueron en estos últimos años, ya que la economía de nuestro vecino del norte parece entrar a una fuerte desaceleración, de la que no sabemos si terminará en una recesión o en un aterrizaje más suave en su crecimiento. Para efecto de inversiones, es importante considerar diferentes variables, a fin de establecer un escenario posible y asignar los recursos a estas probabilidades. En primer lugar, hay que tomar en cuenta el posible crecimiento de nuestra economía, que para este año la mayoría de las

corredurías lo estima en rangos de 3.3 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210220> Reforma laboral en 2008, señala la STP Mariana Otero-Briz La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) considera que habrá reforma laboral este año, conforme al decreto publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación, en el que da a conocer su Programa Sectorial 2007-2012. En la publicación, la STPS establece que la Ley Federal del Trabajo (LFT) será reformada y promulgada en 2008, con el propósito de adecuar la legislación a las condiciones en que se desarrolla la vida laboral en México. Se trata de uno de los diez objetivos que forman parte del Programa Sectorial. "Cabe destacar que, con la aprobación de la reforma laboral a la Ley Federal del Trabajo y la actualización del marco normativo en la materia, la legislación estará acorde con la realidad que ahora opera en el país, sin que ello conlleve modificar o alterar los derechos fundamentales de los trabajadores, plasmados en el artículo 123 constitucional", determina entre sus objetivos el plan de la STPS.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210261> Renegociación del TLCAN sólo perjudicaría a México: CEESP Isabel Becerril La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sólo perjudicaría a México, porque Estados Unidos y Canadá tendrían el camino abierto para exigir cambios relacionados con otros sectores, como el petrolero, ocasionándole menores beneficios. Además, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierte que el país perdería credibilidad en futuras negociaciones y atractivo como destino de inversiones. En su estudio Los logros del TLCAN a 14 años de su entrada en vigor, destaca que los sectores ganadores del acuerdo han sido el textil, el automotriz, el de aparatos eléctricos y el de electrónicos. El organismo, que preside Héctor Rangel Domene, también resalta que se han generado cinco millones 817 mil empleos, de los cuales 25 por ciento corresponde al sector industrial. Anota que 50 por ciento de la inversión extranjera directa en la región de Norteamérica es intrarregional, siendo Estados Unidos el principal inversionista en territorio mexicano, mientras que Canadá es el tercero. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210171> Tiñe de rojo a bolsas mundiales el temor a una recesión en EU; baja 5.35% el IPC La volatilidad bursátil ya colocó en números rojos a todos los mercados del planeta; ayer, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayó 5.35 por ciento y se colocó en 25 mil 284.88 unidades; el mercado vulneró los 26 mil puntos por primera ocasión desde el 5 de marzo de 2007. El balance negativo es contundente, en el caso de la BMV la caída en lo que va del año es de 14.40 por

ciento, con lo que además borra las ganancias de 2007, cuando logró una utilidad promedio de 11.68 por ciento. Considerando el máximo histórico vigente de 32 mil 836 unidades, la caída ya es de 23 por ciento o, lo que es lo mismo, la BMV ha bajado 7 mil 551 puntos. En el resto del mundo el panorama es idéntico, el mercado de valores de Brasil reporta un descalabro de 15.93 por ciento en el año y de 18.3 desde su punto más alto de la historia; los valores de la bolsa chilena caen 20.4 por ciento en el año y 30.5 desde que alcanzó su máximo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210172> Debilita a Pemex el menor flujo de inversiones en los últimos siete años; crecieron en promedio 18% anual Rocío Martínez En los últimos años se han agudizado las deficiencias registradas en la industria petrolera mexicana, debido al menor crecimiento en la inversión destinada a Pemex. Así, de 2000 a 2007 los recursos obtenidos por la paraestatal han crecido en promedio 18.53 por ciento anual; en la década anterior, el aumento promedio fue de 101.60 por ciento. El aumento promedio que ha registrado la inversión en la actual década, parecería alto, ya que en 2000 Pemex obtuvo recursos por 68 mil 589 millones de pesos, y al término de 2007 el flujo alcanzó 157 mil 568 millones de pesos. Existe una creciente necesidad de recursos en la paraestatal, debido al rezago que presenta la infraestructura productiva, principalmente en el área petroquímica. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846881>/Dañará a frijoleros la apertura.- Imco Laura Carrillo Ciudad de México (22 enero 2008).- La apertura comercial total en frijol beneficiará poco a los consumidores mexicanos y pondrá en riesgo a los productores de Zacatecas y Durango, señala el estudio "Integración del mercado de Norteamérica en el mercado de frijol: implicaciones para productores y consumidores mexicanos" del Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco). La reducción de la tarifa a la importación y los cupos podrían resultar en una baja de 8.5 por ciento en el precio del frijol importado negro y pinto, lo cual es insuficiente para reducir los precios al consumidor en México. Sin embargo, el frijol importado ganará entre 1 y 2 por ciento del mercado cada año y afectará a los productores de Zacatecas y Durango. Tan sólo en Zacatecas, uno de cada tres productores depende del frijol. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846965>/Cotiza dólar menudeo a 11.10 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (22 enero 2008).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.88 pesos a la compra y 10.98 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846955>/Repercute baja bursátil en petróleo Nueva York, Estados Unidos (22 enero 2008).- Los precios del crudo a término registraron este martes una espectacular caída de 3.31 dólares por barril, luego que la difícil situación económica de Estados Unidos repercutió negativamente en las bolsas de Asia y Europa. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en febrero bajó 3.31 dólares y se cotizó a 87.26 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. En Londres, el crudo Brent del Mar del Norte bajó 1.59 dólares el barril en el mercado internacional ICE, y se cotizó a 85.92 dólares el barril. "Los inversionistas están al tanto de la creciente perspectiva de una recesión en Estados Unidos", dijo Victor Shum, un analista de energía de Purvin & Gertz en Singapur. "Es por eso que estamos observando una substancial liquidación de inventarios en los mercados de valores". <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846977>/Sube BMV 6.32% tras recorte de Fed Sandra Reyes Ciudad de México (22 enero 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se trepa a ganancias de hasta un 6 por ciento, en un mercado optimista tras la baja en las tasas de interés de Estados Unidos como una medida de emergencia para revitalizar la economía de ese país. La Reserva Federal (Fed) anunció este día un recorte de 75 puntos base a su tasa de interés, colocándola en 3.5 por ciento, en una sorpresiva medida que evidenció los temores sobre la marcha de la economía. La decisión, tomada nueve días antes de la primera reunión de la Fed, ocurrió mientras se registraba una caída generalizada de los mercados europeos, que analistas económicos anticipaban pudiera extenderse este día a Wall Street. Así, en estos momentos la BMV se cotiza en niveles de 26 mil 770 puntos, presenta un alza de 6.32 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/846916>/Crecen ingresos por crudo Alma Hernández Ciudad de México (22 enero 2008).- Durante 2007, México obtuvo 37 mil 947 millones de dólares por exportaciones de crudo, 9.3 por ciento más con respecto al año previo, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). El precio promedio de la mezcla mexicana el año pasado fue de 61.66 dólares por barril. Sin embargo, el año pasado la producción de petróleo disminuyó 5.3 por ciento al obtenerse 3 millones 82 mil barriles diarios, 174 mil barriles diarios menos respecto a 2006. Esto obedeció a la declinación prevista del principal campo productor, Cantarell, así como a eventos climatológicos como el huracán Dean y el frente frío número 5, los cuales afectaron la producción. Dichas afectaciones climatológicas provocaron una disminución anual en la producción de crudo estimada de 40 mil 318 barriles diarios. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62272.html> ICEESP ve peligroso renegociar el TLCAN Ramiro Alonso El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) consideró que la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN) podría ser contraproducente para México. "Al abrir la puerta de las negociaciones, México podría resultar perjudicado en sectores que han sido beneficiados. De renegociar condiciones del TLCAN, México perdería credibilidad sobre los futuros acuerdos comerciales con otros países", advirtió. De acuerdo con el organismo, el TLCAN creó una de las regiones comerciales más dinámicas e integradas a nivel mundial. En casi 14 años de vigencia, citó, el avance global en el comercio total de México con Estados Unidos y Canadá se incrementó 281%, superando los 350 mil millones de dólares. Otra ventaja del TLCAN, de acuerdo con el CEESP, es que a partir del inicio la inversión extranjera directa (IED) "ha registrado un alza importante"; 50% de la IED en la región norteamericana es intrarregional. Estados Unidos es el principal inversor en el país y Canadá es el tercero. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62279.html> La BMV cae por posible recesión económica en EU Ricardo Jiménez El mercado bursátil mexicano registró su primera gran caída del año, al registrar un variación de menos 5.35%, debido a la continúa preocupación de los intermediarios financieros sobre una recesión económica en Estados Unidos, además de la incertidumbre en torno a que si el plan fiscal propuesto el viernes pasado por el presidente estadounidense, George W. Bush, realmente funcionará para evitar la crisis económica. En ese contexto, el principal indicador de la Bolsa Mexicana

de Valores (BMV) presentó un ajuste a la baja de mil 428.95 puntos, por lo que índice de la bolsa mexicana se estableció en las 25 mil 284.88 unidades, concentrándose los mayores retrocesos en los papeles de la telefónica América Móvil con 6.95%, a 26.66 pesos; Wal-Mart de México, la tienda minorista más grande del país, con 5.93%, a 34.90 pesos, y Cementos Mexicanos, con 6.6%, a 23.29 pesos. Por su parte, los índices bursátiles de sudamérica también siguieron el mismo comportamiento, ya que el indicador de Bovespa de Brasil retrocedió 6.6%, mientras el Merval de Argentina disminuyó 6.27%, luego de que los mercados accionarios de Asia y Europa cayeran entre 5.0% y 7.0%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-22-53850> Mercados globales tienen un respiro Prácticamente todas las bolsas europeas cerraron la sesión del martes en alza mientras Wall Street limitaba sus pérdidas tras el anuncio sorpresa de la Fed de una reducción de las tasas de interés en 0.75%, que calmó a los mercados tras el lunes negro. Salvo Francfort, que registró una pérdida de 0.31%, las bolsas del Viejo Continente cerraron en verde. Pese a haber abierto en clara tendencia a la baja, Londres ganó un 2.90%, París, 2.07%, Madrid, 1.69%, y Zurich, Amsterdam y Milán también terminaron la sesión con resultados positivos. El Banco Central estadounidense bajó su principal tasa de interés en un 0.75% justo antes de que abriera Wall Street con el fin de dar más recursos a la economía para luchar frente a un debilitamiento de las condiciones financieras y frente a los miedos de recesión en el país. De esta forma, las tasas de interés estadounidenses se sitúan en el 3.50% anual. “Es un balón de oxígeno para los bancos que podrán financiarse fácilmente porque las tasas son ahora muy bajas, pero puede que no baste y habrá que prever un dispositivo excepcional”, advirtió Elie Cohen, economista del centro de investigación francés CNRS. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-22-53836> Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el martes en 7.50%, mientras que los rendimientos de los bonos retrocedían, luego de que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció un recorte sorpresivo en sus tasas de interés. Según cifras del Banco de México, central, el lunes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.50%, tras operar en un rango entre 6.45 y 7.54 por ciento. La Fed recortó el martes su tasa de interés referencial 75 puntos base, la mayor reducción de tasas en más de 23 años, en una medida de emergencia para apoyar a la economía estadounidense, que según algunos, está al borde de la recesión. “Los riesgos globales de liquidez, que tantos problemas causaron a las valuaciones de los bonos durante el último trimestre de 2007 han dejado el lugar predominante a los riesgos de desaceleración económica”, destacó la firma de asesoría Metanálisis en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-22-53833> Se vende dólar libre en \$11.08; euro en \$16.30 Al inicio de las operaciones cambiarias de este martes, el dólar libre se vende hasta en 11.08 pesos, siete centavos menos respecto al cierre de ayer, en tanto que el mínimo a la compra es de 10.75 pesos en instituciones bancarias del Distrito Federal. El euro por su parte alcanza un precio máximo a la venta de \$16.30, en tanto que el yen se oferta hasta en 0.107 pesos. El Banco de México fijó para en 10.9813 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-22-53832> Baja TIEE a 28 días; se coloca en 7.9262% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9262 por ciento, 0.0025 puntos porcentuales menos respecto la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, HSBC, Banca Mifel, J.P. Morgan, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-22-53822> Las finanzas en la prensa mundial LONDRES—Las bolsas en Asia cayeron estrepitosamente hoy martes por segundo día consecutivo, entre crecientes temores de que una recesión estadounidense afectará gravemente a la región asiática, principal socio comercial de EU. La bolsa de Australia registró su mayor pérdida en ocho años, la de Tokio cayó 5% y la de la India (Mumbai) perdía 10% antes del cierre. (The Financial Times) LONDRES—Anticipando la apertura de Wall Street, cuyo NYSE ayer lunes cerró por el feriado de Martin Luther King, las bolsas europeas tuvieron fluctuaciones dramáticas hoy martes. Se esperaba una reunión del Banco Central Europeo y el Banco de Inglaterra para delinear alguna estrategia ante las caídas bursátiles, y se especulaba que ambas entidades se unirían a la Fed en un recorte generalizado de tasas. (The Financial Times) NUEVA YORK—Tras fuertes presiones por dos sesiones de bajas en Asia y Europa, se anticipa que hoy martes el NYSE abrirá al menos 5% a la baja, por la incertidumbre del esperado recorte de tasas de la Fed. Algunos analistas especulan que el recorte podría ser de hasta 75 puntos base, o tres cuartos de punto porcentual. (The Wall Street Journal) WASHINGTON—La política y el partidismo ya afectó al plan de rescate fiscal del presidente Bush. Hoy martes, líderes republicanos y demócratas en el Congreso se reunirán con Bush para tratar de afinar detalles, pero se ve cuesta arriba que se pongan de acuerdo. Por lo pronto, algunos legisladores señalan que la implementación del plan ya lleva una demora de al menos tres semanas. (The Wall Street Journal) La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/22/index.php?section=economia&article=022n1eco> Ganó Pemex 38 mil mdd en 2007 por exportaciones de crudo Israel Rodríguez y Juan Antonio Zúñiga Petróleos Mexicanos (Pemex) informó este lunes que en 2007 obtuvo casi 38 mil millones de dólares por exportaciones de crudo, el mayor ingreso de divisas en la historia de la petrolera, con lo que se consolidó como la empresa más próspera de América Latina, pero también como el mayor contribuyente fiscal del país. Al exportar un volumen promedio diario de un millón 686 mil barriles de petróleo en sus calidades Istmo, Maya y Olmeca durante el año pasado, Pemex generó un ingreso acumulado de 37 mil 947 millones de dólares, en flujo de efectivo, que representa la captación de recursos más alta registrada en su historia por dicho concepto. De acuerdo con estadísticas preliminares de la petrolera, los ingresos captados por las ventas externas de crudo fueron superiores en 9.3 por ciento con respecto a 2006, como resultado del precio promedio ponderado alcanzado en la mezcla de petróleo, que al cierre del ejercicio 2007 se ubicó en 61.66 dólares por barril, 8.62 dólares más que la cotización reportada en 2006. <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/22/index.php?section=economia&article=023n3eco> Petrobras anuncia hallazgo de gran yacimiento de gas natural Río de Janeiro, 21 de enero. La estatal petrolera brasileña Petrobras anunció este lunes el hallazgo de un “gran yacimiento” de gas natural en un área de la Cuenca de Santos, que va de la región

sudeste al sur, que podría incrementar significativamente las reservas del país. Petrobras dijo que el yacimiento “puede tener dimensiones similares” a las de la denominada área de Tupí, la mayor área con petróleo descubierta en Brasil, hallada en noviembre de 2007 y que podría aumentar 50 por ciento las reservas brasileñas. El nuevo yacimiento fue bautizado como Júpiter y está ubicado apenas a 37 kilómetros del bloque de Tupí y a 290 de la costa del estado de Río de Janeiro. Fue detectado a 5 mil 252 metros de profundidad en la capa presalina de la Cuenca de Santos con la perforación de un pozo en un bloque del que Petrobras detenta 80 por ciento de los derechos y la portuguesa Galp Energía 20 por ciento.